

RESUMEN

“RELACIÓN ENTRE AUTONOMÍA FINANCIERA Y PRESIÓN FISCAL LOCAL. EL CASO DE LA PROVINCIA DE MENDOZA”

Raúl Antonio Molina

El objetivo del trabajo fue realizar un análisis del impacto de la política tributaria local sobre la competitividad provincial, determinando si las empresas de Mendoza sufren una asimetría fiscal, soportando una presión impositiva “legal”, en el Impuesto de Sellos mayor que en las 24 jurisdicciones del país.

La existencia de índices diferenciales de presión tributaria no sólo constituye un problema de equidad, sino también de eficiencia. Esto último ocurre porque va a existir una tendencia a desplazar recursos hacia aquellos sectores donde el incumplimiento tributario sea más alto.

Se relaciona además la presión fiscal del Impuesto de Sellos con la “correspondencia fiscal” para indagar si el sostenimiento de una mayor autonomía financiera respecto al poder central de algunas provincias, las obliga a aplicar altas alícuotas a sus contribuyentes locales.

En ese contexto el trabajo explora las diferencias interjurisdiccionales, focalizándose en los esquemas financieros que sustentan las finanzas públicas provinciales, sobre todo analizando si el origen del financiamiento surge del esfuerzo local de los contribuyentes, o si proviene del gobierno nacional.